



Département
des Landes

Communiqué de presse

Le 29 juin 2016

Programme estival des Archives Départementales EXPOSITION « LES LANDES, FORêt DÉVASTÉE » ET RALLYE ARCHITECTURES

**A partir du 4 juillet 2016, les archives départementales des Landes lancent leur programmation estivale.
Des rendez-vous gratuits pour toute la famille.**

EXPOSITION « LES LANDES, FORêt DÉVASTÉE »



Cette exposition de 32 photographies couleur prises par Jean Hincker présente la forêt dévastée la nuit du 24 janvier 2009. Elle s'accompagne de documents et témoignages inédits provenant du SDIS 40, de bandes sonores diffusées à la radio le jour de la tempête ainsi que de fonds d'archives retracant les sinistres ou catastrophes qui ont bouleversé à jamais

notre mémoire collective et fragilisé le plus grand massif forestier d'Europe, la forêt des Landes et de Gascogne.

L'élégance d'une nature meurtrie

Jean Hincker, photographe plasticien primé en 1992 et Landais d'adoption, témoigne à travers son objectif d'une nature meurtrie. Dans son ouvrage photographique *Les Landes : une forêt dévastée* paru en 2010 aux éditions « Le bord de l'eau », préfacée par Henri Emmanuelli, député et président du Conseil départemental des Landes, Jean Hincker explique que ses « clichés ne rendent pas hommage à Klaus » mais sont « comme un remède à la disparition, à l'absence de son environnement proche ».

Pratique :

Du 4 juillet au 26 août du lundi au jeudi de 8h à 18h, le vendredi de 8h à 17h
5 visites guidées exceptionnelles sur inscription les jeudis 28 juillet, 4, 11, 18 et 25 août
Entrée libre et gratuite aux Archives Départementales des Landes
25, place du 6e-rpima | 40000 Mont-de-Marsan
Tél. : 05 58 85 75 20
archives@landes.fr
www.archives.landes.fr

Contact presse : Mathilde CHARON-BURNEL

Département des Landes
Tél. : 05 58 05 40 32
Port. : 06 72 56 12 82
Mél : presse@landes.fr

RALLYE ARCHITECTURES

Durant la saison estivale, les Archives départementales proposent, du 4 juillet au 31 août, un « Rallye architectures » créé à l'occasion des Journées européennes du patrimoine de 2015.

Basée sur neuf thèmes, cette activité permet de découvrir le patrimoine architectural de quelques quartiers de Mont-de-Marsan du XIX^e siècle à nos jours par le biais de jeux et d'énigmes. Aventure familiale, ce rallye a été conçu avec deux niveaux de lecture permettant ainsi la participation des adultes comme celle des enfants (à partir de six ans).



Du style néoclassique à l'architecture moderne

A travers cette balade piétonne, les participants découvrent les bâtiments remarquables de la cité montoise, dont certains classés à l'inventaire des Monuments Historiques et admirent certaines façades de bâtiments publics construits dans un style néo-classique comme la préfecture ou encore l'église de la Madeleine.

Au fil du parcours, les participants apprennent également comment certaines rénovations architecturales ont permis la mise en valeur du patrimoine bâti ancien comme l'Hôtel du Département ou l'ancien site de la caserne Bosquet sur lequel se situent entre autres, les Archives départementales.

Pratique :

Du 4 juillet au 31 août de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h

Les carnets de route sont à retirer à l'accueil des Archives et les participants réalisent le parcours en autonomie. La vérification des réponses est effectuée par le personnel des Archives.

Durée : environ 1 h 30 - 2 h

Animation gratuite

Contact presse : Mathilde CHARON-BURNEL

Département des Landes

Tél. : 05 58 05 40 32

Port. : 06 72 56 12 82

Mél : presse@landes.fr